



# El tráfico ilícito de migrantes es un negocio mortal que fortalece a la delincuencia organizada. ¡Para el traficante sólo eres dinero!

## El tráfico ilícito de migrantes es

Por “tráfico ilícito de migrantes” se entiende “la facilitación de la entrada ilegal de una persona en un Estado Parte del cual dicha persona no sea nacional o residente permanente con el fin de obtener, directa o indirectamente, un beneficio financiero u otro beneficio de orden material”.

Fuente: Protocolo contra el tráfico ilícito de migrantes por tierra, mar y aire (Art. 3)

El tráfico ilícito de migrantes muchas veces se compone de una cadena de servicios, casi siempre clandestinos, en busca de garantizar el cruce de fronteras internacionales a quienes no pueden hacerlo por la vía regular.



El 57% de los migrantes mexicanos y 70% de los centroamericanos devueltos por Estados Unidos contrataron a un traficante para cruzar la frontera norte de México. Fuente: Las Encuestas EMIF Norte y Sur del Colegio de la Frontera Norte y el Colegio de la Frontera Sur (2003)

51% de los migrantes centroamericanos señalaron haber cruzado México utilizando los servicios de un traficante.

A mayor riesgo de complejidad en la operación de tráfico y mejor reputación del traficante, mayor será el precio pagado por los migrantes.

El flujo de migrantes objeto de tráfico en la frontera entre México y los Estados Unidos de América representó cerca de 3 millones de entradas anuales en 2010 (un migrante puede registrar más de una entrada por año). Dicho flujo genera un ingreso anual de **\$6.6 mil millones de dólares** para los traficantes de migrantes.

Fuente: “La globalización del delito: evaluación de la amenaza que plantea la delincuencia organizada transnacional” (UNODC, 2010)

